

Zug, 6. November 2013  
Medienmitteilung

*Erstmals Schweizer Qualitätslabel für Kindertagesstätten*

## **KiBiZ Kita Hofmatt ist erste „QualiKita“ im Kanton Zug**

**Die KiBiZ Kita Hofmatt zählt zu den ersten Kindertagesstätten der Schweiz, die mit dem neuen Gütesiegel „QualiKita“ ausgezeichnet wurde. Lanciert wurde das erste Qualitätslabel für Kinderkrippen vom Verband Kindertagesstätten der Schweiz KiTaS und der Jacobs Foundation. Das Zertifikat soll die pädagogische Ausrichtung und Qualität von Kindertagesstätten transparent machen und Eltern eine verlässliche Entscheidungshilfe bieten.**

Von den insgesamt 44 Kindertagesstätten, die an der Pilotphase teilgenommen haben, erfüllten 27 die strengen Anforderungen und wurden mit dem Zertifikat „QualiKita“ ausgezeichnet. Darunter als erste Kita im Kanton Zug auch die KiBiZ Kita Hofmatt in der Stadt Zug. An einer offiziellen Feier gab Vroni Straub-Müller, Stadträtin und Vorsteherin des Bildungsdepartements der Stadt Zug, gestern Abend ihrer Freude über die erfolgreiche Zertifizierung Ausdruck: „Erstmals setzt ein Label einen Standard für Qualität in Kindertagesstätten und bietet Eltern so eine wichtige und wertvolle Orientierungshilfe.“

In der familienergänzenden Betreuung geht es längst nicht mehr nur um die Frage, dass die Kinder betreut werden, sondern auch wie sie betreut werden. Bis vor Kurzem gab es jedoch keine einheitlichen Qualitätsmerkmale für Kindertagesstätten. Diese Lücke füllt seit September das vom Verband Kindertagesstätten Schweiz KiTaS und der Jacobs Foundation gemeinsam entwickelte Label „QualiKita“. Zertifizierte Kindertagesstätten weisen sich in einem Transparenzbericht aus, der acht verschiedene Bereiche umfasst, darunter das Gesamtkonzept, Personal und Qualifikationen, pädagogische Aspekte oder die räumliche Ausstattung. „Die Qualität einer Kindertagesstätte ist entscheidend und sorgt dafür, dass das Kind sozial und emotional ausgeglichen in den Kindergarten oder die Schule übertreten kann“, betont Talin Stoffel, Geschäftsführerin KiTaS. „Gehen die Betreuerinnen und Betreuer einer Kita auf die Bedürfnisse der Kinder ein, wirkt sich dies wesentlich auf deren Entwicklung aus.“

Seit 1975 engagiert sich KiBiZ Kinderbetreuung Zug als Non-Profit-Organisation für die familienergänzende Kinderbetreuung. Zum Angebot, welches im Auftrag der Stadt Zug und der Zuger Gemeinden erbracht wird, zählen vier Kinderkrippen in der Stadt Zug sowie die KiBiZ Tagesfamilien mit mehr als 100 Tagesmüttern im ganzen Kanton Zug. [www.kibiz-zug.ch](http://www.kibiz-zug.ch)

### **Informationen für Medien:**

Esther Krucker, Geschäftsführerin, KiBiZ Kinderbetreuung Zug  
Telefon +41 41 712 33 23, E-Mail: [esther.krucker@kibiz-zug.ch](mailto:esther.krucker@kibiz-zug.ch)

Die Auszeichnung von KiBiZ Hofmatt als 1. QualiKita im Kanton Zug wurde am Mittwoch, 6. November 2013, zusammen mit dem Team feierlich begangen.



Von links nach rechts: Vroni Straub-Müller, Stadträtin, Esther Krucker, Geschäftsführerin KiBiZ, Barbara Bielser, Leiterin KiBiZ Hofmatt, Karen Umbach, Präsidentin KiBiZ, Talin Stoffel, Geschäftsführerin KiTaS